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武汉大学环境与
资源保护法学
专业俄罗斯籍

博士研究生拉福——

（湖北日报全媒记者 曹雯 实习生 廖雨涵）

长江江豚“安家落户”、长江护岸
连片呈绿、东湖水质持续改善……在
武汉的6年时间里，我深刻感受到长
江流域生态环境的巨大变化，这些都
得益于湖北近年来所采取的生态保
护措施，如“十年禁渔”、关闭沿江化
工企业等。

湖北有着丰富的湿地，它们就像
一颗颗璀璨明珠，串起了大家的惬意
生活。课余时间，我和同学们都很喜
欢去东湖散步、骑行，享受大自然的
美丽。在这里，我还培养了划桨板的
新爱好。

我想知道，湖北省将如何更好、
更快地切实改善湿地生态环境，筑牢
长江流域生态屏障？

“绿色明珠”
串起惬意生活

拉福你好！很高兴你在这里找到
了长江的“微笑”，感受到了千湖之省
的独特魅力。

湖北是长江径流里程最长的省
份，是长江流域重要水源涵养地和国
家重要生态屏障。类型丰富的湿地资
源，孕育了极其丰富的生物多样性，发
挥着供水、调蓄洪水、固碳等功能，在
维持区域生态系统平衡和保育生物多
样性等方面发挥着重要作用。你所喜
爱的“江豚”是长江生态环境的“晴雨
表”。2023年，长江江豚的数量首次
出现增加，是长江大保护成果的直观
反映。

近年来，为切实改善湿地生态环
境，筑牢长江流域生态屏障，我们重点
开展了以下几方面工作：

持续开展湿地生态环境监测和评
估；强化湿地生态保护修复。严格控
制河流源头和蓄滞洪区、水土流失严
重区等区域的湿地开发利用活动，减
轻对湿地及其生物多样性的不利影
响；推进湿地生态修复重大工程。加
强湿地修复工作，恢复湿地面积。同
时，开展生态调度，保障湿地基本生态
用水需求。开展湿地生物通道恢复、
植被恢复、动物保护等措施，维护湿地
生态功能；开展河湖湿地生物多样性
保护，继续推进长江“十年禁渔”；加大
湿地科技创新和技术攻关力度。我相
信，湖北未来将绘就更加绿美的“新图
景”，打造更多宜居宜业“向往之城”！

全国人大代表
民盟湖北省委会副主委

长江水利委员会
副总工程师黄艳——

加快推进供应链体系建设，是建设
现代化产业体系的重要抓手，是湖北深
度融入国内大循环和国内国际双循环、
加快建设全国构建新发展格局先行区的
重要切入点。2023年，我省牢牢把握高
质量发展这个首要任务和构建新发展
格局这个战略任务，围绕大宗商品、汽
车、纺织、医药等重点领域，组建7大省级
供应链平台，服务链上企业1.2万家，为
加快构建现代化产业体系，推动全省
经济运行持续向好提供了有力支撑。

加快供应链体系建设，对咸宁更
好服务和融入全国、全省大局，加快推
进高质量发展、高品质生活和高效能
治理有着重要意义。过去一年，咸宁
市坚定不移把供应链体系建设摆在战
略和全局位置来抓，坚持以供应链思
维重塑产业链、提升价值链，聚焦大健
康、电子信息、装备制造、食品饮料、清
洁能源等重点产业，实施产业链链长
制，通过延伸长链、补足短链、锻造新
链，产业集聚取得新进展，大健康产业
产值达到780亿元，离千亿产业集群
的目标越来越近。

咸宁市将按照“小切口、大集成、
强引进”的工作思路，加快推进供应链
体系建设，努力形成具有咸宁特色的
区域优势。

立足咸宁产业特色找准“小切
口”。以民宿为切入口，发展文旅产业
供应链，完善从装修设计、耗材、服务
到人员培训、推广营销的全链条。以
护理为切入口，发展大健康养老产业
供应链，完善从人才培养、供需对接、
岗位推介到标准制定、质量监理的全
链条。以平台建设为切入口，发展食
品饮料产业供应链，完善包装、运输到
生产研发的全链条。以标准化特色农
产品为切入口，发展特色农产品供应
链，叠加电子商务、冷链、品牌营销、产
品展示全链条，形成体系，做优品牌。

依托产业联盟着力推进“大集
成”。集成企业数据、产品数据、物流
数据，持续加强供应链基础设施建设，
秉持“平台思维”“互联网思维”，搭建
物流“地网”、数字化“天网”、供应链

“金网”、服务贸易“商网”，实现供应链
与创新链、产业链、物流链、信息链、金
融链深度融合，促进人流、物流、资金
流、信息流高效联通，增强咸宁要素配
置能力，降低企业运营成本。

抓好抓实招商引资“强引进”。强
化供应链招商思维，锚定工作重点、加
强联系对接，瞄准有规模、有实力的供
应链平台企业持续发力、精准招商，重
点引入生产性服务业和生活性服务
业，赋能先进制造，提升发展能级。

读报告 强信心 促先行·奋力推进中国式现代化湖北实践

补齐短板 拉长长板 锻造新板

以供应链体系建设为抓手
构建现代化产业体系

湖北日报全媒记者 周寿江

政 府 工
作报告提出，
大力推进现
代化产业体

系建设，加快发展新质生产
力。推动产业链供应链优化
升级。实施制造业重点产业
链高质量发展行动，着力补齐
短板、拉长长板、锻造新板，
增强产业链供应链韧性和竞
争力。

3 月 8 日，三位全国人大
代表应邀走进湖北日报全媒
体北京访谈间，围绕“以供应
链体系建设为抓手构建现代
化产业体系”主题，读报告、话
落实、谋发展，为构建我省现
代化产业体系建言。

2023年，我省强化供
应链体系建设顶层设计，
有力有序推进供应链体系
建设，帮助企业降低成本、
提高效率、增强竞争力，加
速打通产业发展堵点、难
点，锻造发展新长板，助推
我省集中精力打好产业转
型攻坚战，加快构建现代
化产业体系。

我工作所在的车城十
堰，拥有完整的汽车产业
链和强大的汽车产业基
础。从原材料采购、零部
件制造、整车组装到销售
服务，各环节紧密相连，形
成了一个高效的供应链体
系。近年来，十堰市在供
应链体系建设方面取得显
著进展，对汽车产业助推
明显。通过加强供应链管
理，链接各生产要素，整合
资源配置，优化供应商选
择和合作关系，推进十堰
市汽车及零部件产业快
速、稳定发展，也提高了整
个汽车产业的协同效应。

今年全国两会，我准
备了多项建议参会。其
中，围绕汽车产业发展，我
提的是“关于支持湖北省
十堰市创建氢能源汽车开
发试点城市的建议”，提该
建议的一个很重要的原因
就是十堰汽车工业基础雄
厚、具备加快发展燃料电
池汽车产业条件。

建议的具体内容包
括：扩大示范城市群规模，
支持十堰及联合城市创建
燃料电池汽车示范城市
群，对整车开发、电堆系
统、控制系统、氢气循环系
统等关键技术，在研发生
产上给予资金及政策帮
扶。出台政策，激励地方
加大公共基础设施投入，
支持汉十高速沿线城市在
现有加油站基础上，改扩
建加油、加气、充电、加氢
一体化汽车能源岛，满足不
同类型汽车能源供给需求，
创造燃料电池汽车便利使
用环境等。

希望通过创建氢能源
汽车开发试点城市，推动
产业链供应链优化升级。

习近平总书记强调，要围绕产业链
部署创新链、围绕创新链布局产业链，
推动经济高质量发展迈出更大步伐。
党的二十大报告提出，强化农业科技和
装备支撑。

我省是农业大省，也是科技大
省。我省目前建有洪山实验室、湖北
省农业科技创新中心等平台，通过深
入实施院士专家服务农业产业发展

“515”行动、农业科技“五五”工程等成
果转化服务，围绕区域农业主导产业，
将农业研发、生产、加工、储运、销售、品
牌、体验、消费、服务等各个环节、各个
主体链接成紧密关联、有效衔接、耦合
配套、协同发展的有机整体，推动农业
从抓生产向抓链条、从抓产品向抓产
业、从抓环节向抓体系转变，成效明显。

恩施土家族苗族自治州地处武陵
山腹地，自然条件独特，生态环境优良，
被誉为“世界硒都”“华中药库”，得天独
厚的自然环境更是孕育了许多优质的
特色农产品，发展特色农业具备得天独
厚的资源优势。近年来，恩施州深入挖
掘特色资源，聚焦“特色、品质、品牌”，
潜心做好“土特产”文章，“茶烟菜药果
畜粮蜂”等主导产业已形成全产业链
条。

恩施州农科院作为区域农业科技
创新的主力军，坚持以科技赋能农业全
产业链高质量发展，为湖北省由农业产
量大省向农业产业强省转变提供不竭
动力，主要体现在以下三个方面：

以产业发展为引擎，开展农业科技
创新攻关。围绕湖北省十大重点农业
产业链建设，聚焦农民所需、产业发展
所要，在种业振兴、农机农艺、高效种
养、绿色防控、农产品精深加工等方面
开展协同创新和联合攻关，不断推进农
业转型升级，转变农业生产方式。

以市场需求为导向，推动农业科技
成果转化。深入实施农业科技“五五”
工程、农业科技“五个十”、“强县工程”
等行动，组建恩施州农业科技服务队，
选派“三区”人才、“科技特派员”进村入
企，围绕区域特色产业布局，转化应用
新成果、新技术和新模式，以新技术引
领新农业，用新模式促进新发展。

以农业现代化为目标，完善农业
科技创新体系。加快推进“一岗六站”
国家级现代农业产业技术体系建设，
加快建设武陵山农业种质资源库，建
成恩施州首家院士工作站，充分整合
资源，深化科企融合发展，打造乡村振
兴的科技引领示范基地，推进科技与
产业深度融合，促进农业产业结构优
化升级，逐步建立起更高水平的农业
科技创新体系。
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杨 军 代 表
（左二）、沈艳芬
代表（右二）、王
建 清 代 表（右
一）接受本报全
媒体访谈。

（湖北日报
全媒记者 陈
迹 摄）
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“坚持把马克思主义基本原理同
中国具体实际、同中华优秀传统文化
相结合，是习近平文化思想的鲜明特
质，这两个结合应该成为作家、艺术家
们始终坚持的历史观与时代观，更要
成为我们牢固不移的文化观。”3月7
日，全国政协委员、湖北省文联名誉主
席熊召政对湖北日报全媒记者说。

文以载道，既是熊召政的夙愿，也
是他作为政协委员的履职心路。

2014年10月，熊召政参加了习近
平总书记主持召开的文艺工作座谈
会，聆听了习近平总书记的重要讲
话。他说：“当时印象最深刻的，就是
总书记给文艺工作者提出的有‘高原’
缺‘高峰’的现象，勉励我们讲好中国
故事、传播好中国声音、阐发中国精
神、展现中国风貌。”

大道至简，要言不烦。从那以后的
10年时间，熊召政先后完成了四卷本长

篇历史小说《大金王朝》、两部历史话剧
《司马迁》与《张居正》。他说：“脱离时代
的历史表述，不能以当下的观念投射往
古；不能将历代流传的哲人之思、伟人之
忧、圣人之言去伪存真、去粗取精，从而
成为当今之世中华民族伟大复兴的精神
动力，我们的历史文学作品就不可能沸
腾时代的生活、激荡人们的心灵。”

“如何深入践行习近平文化思想，
勇攀文艺新高峰？”这是熊召政参加全

国两会一直在思考的问题。
“如果不能扎扎实实投入到火热的

社会生活，就感受不到时代的真正脉
动，就不能敏锐地捕捉到人民的喜怒哀
乐，写出来的作品就有可能是隔靴搔
痒、隔山打牛。”熊召政说，作家与艺术
家的宝贵之处，还在于他必须耐得住寂
寞，板凳甘坐十年冷，这是创作者应有
的状态；“衣带渐宽终不悔，为伊消得人
憔悴”这是创作者应有的坚持。

全国政协委员、湖北省文联名誉主席熊召政

文以载道，勇攀文学艺术新高峰
湖北日报全媒记者 王际凯
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以“绿”为底
筑牢生态屏障


